

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Precios de suscripción
 En Alicante, el mes, 1,50 ptas.
 En España, trimestre, 5.
 Fuera de España, id., 15.
Puntos de suscripción
 En la Redacción y Administración de este periódico.
 Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,
D. Antonio Galdó López
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Anuncios y comunicados:
 Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.
 No se devuelven originales.
Publicaciones:
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
Días en que se publica este periódico:
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.



SEPTIMO ANIVERSARIO

El Excmo. Señor

D. ELEUTERIO MAISONNAVE Y CUTAYAR

FALLECIÓ

EN MADRID EL 5 DE MAYO DE 1890

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en el día 5 de los corrientes, en la insigne iglesia colegial de San Nicolás, desde las cinco hasta las doce del día, se aplicarán en su sufragio.

Sus hijas, hermanos y demás familia, suplican á sus amigos se sirvan rogar á Dios por el descanso de su alma.

Alicante 4 de Mayo de 1897.

los que al propio tiempo barren y friegan bien. Weyler quería acabar la guerra por las armas: Weyler quiso hacer en medio de la guerra unas elecciones legales, y ni acabó la guerra á cañonazos, ni tuvieron sombra de legalidad aquellas elecciones en colegios tomados militarmente. Hoy pretende Weyler plantear unas reformas que exigen gran sinceridad de propósitos y grandes condiciones en los encargados de plantearlas, y no es ciertamente el general Weyler el hombre á quien la patria puede y debe confiar la resolución de un problema del que depende ahora más que nunca la conservación de nuestro dominio en las Antillas, y con esa dominación el honor de España.

No hay que olvidar que la isla de Cuba no está pacificada, y que el planteamiento de las reformas se hace á pedazos, con lo cual, aun suponiendo exactas las noticias weylerianas que dan por vencida la insurrección en tres provincias, las dificultades han de ser mayores, exigiendo por ello mayor suma de discreción, celo é inteligencia en las autoridades supremas de la isla, que si de una vez se plantearan en todo el territorio colonial.

Nadie cree en la sinceridad del gobierno, desde el momento en que encarga al general más enemigo de las reformas su planteamiento, y todos temen las consecuencias funestas de un fracaso, porque es la última carta que España se juega, y se la juega estando la baraja en ma-

nos de un banquero que no inspira la debida confianza. Si la guerra no ha sido vencida por las armas, y si por otra parte las reformas no dan el apetecido resultado, ¿qué es lo que va á suceder?

Estuvieran verdaderamente pacificadas las provincias occidentales y tuviéramos en Cuba un general enamorado de las reformas, y nada tendríamos que temer; la felicidad de esas provincias bajo el régimen de las nuevas leyes despertaría en las orientales el deseo de llegar pronto á poseer los beneficios de la paz; pero si como es de temer, las reformas torpemente planteadas no dan los resultados apetecidos en Pinar, Santa Clara, Matanzas y Habana, y quedan estas provincias en igual ó peor estado que antes del nuevo régimen, la insurrección adquirirá alientos en Oriente y de esta región partirán vientos que han de avivar el rescoldo de la guerra, todavía potente en las del extremo opuesto, y que han de llevar al Norte de América y á Europa el convencimiento de que tampoco las otorgadas bastan para garantizar los derechos de los que creyéndose aptos para la independencia, transigian con la autonomía limitada que se les había ofrecido, y merced á la cual deponían su intransigencia y reconocían la soberanía de España.

Es por consiguiente indudable que acabamos de jugar nos la última carta, como lo es también que las probabilidades de

la jugada nos son favorables, excepto en el caso de que el banquero tire el pego. Y como se dan casos, de aquí nuestra ansiedad profunda en estos momentos críticos en que el presente y el porvenir de la patria pueden depender de las marrullerías de un jugador de ventaja.

García Ruiz

Hoy habrán sido trasladados á Palencia, los restos de un esclarecido patriota, García Ruiz, adalid incansable de la democracia española. Mañana el pueblo de Alicante, siguiendo la costumbre de otros años, porque así creemos lo habrá dispuesto el Ayuntamiento, honrará la memoria de otro ilustre hijo de Alicante, D. Eleuterio Maisonnave.

Mucho ha tenido que trabajar para obtener esa justa reparación á la memoria de un palentino ilustre, el sobrino del finado exministro, el ilustrado joven D. Antonio Gisbert y García Ruiz, amigo nuestro queridísimo.

Sus esfuerzos se han visto coronados por el mejor éxito, y el Ayuntamiento y la Diputación de Palencia han votado sendas cantidades, aunque no muy crecidas, suficientes para efectuar el traslado.

La memoria de García Ruiz bien merece ese homenaje de sus paisanos.

Fué un propagandista de la democracia muy activo é ilustrado, publicista fecundo, periodista célebre y digno de recordación aunque no fuera más que por la fundación de *El Pueblo*.

Fué republicano unitario, cuando

LA ULTIMA CARTA

No han entusiasmado á nadie los decretos que publica la *Gaceta* poniendo en vigor las reformas ultramarinas.

Eso de que Weyler sea el encargado de plantearlas, trae alarmados á los que de buena fe desean que se haga un ensayo honrado de autonomía colonial. Aunque aquí todos servimos lo mismo para un barrido que para un fregado, son muy pocos

AL PÚBLICO

Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.
 La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario

Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.
 Impresión gratis.

Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.
 Tirada de más de 100, gratis.

Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado, 100 ptegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luteo riguroso, fondo blanco, papel superior con sobres, 12, 50 id. Targetas mortuorias de niños de relevie y varios dibujos, un 100 6 id.
 La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquela de defunción y la del primer aniversario.

Puede pensarse que se formaron diligencias sobre el asunto y que el alcalde les envió al prefecto un parte, escrito con su estilo más sublime, en el cual pintaba pisoteadas las leyes divinas y humanas; la majestad suya, como alcalde, y la del cura, desconocidas é insultadas, y al coronel della Rebbia poniéndose á la cabeza de un complot bonapartista para cambiar el orden de sucesión á la corona y excitar á los ciudadanos á armarse unos contra otros; crímenes previstos en los artículos 86 y 91 del Código penal.

La exajeración de esta querrela perjudicó su efecto. El coronel escribió al prefecto, al fiscal; un primo de su mujer estaba emparentado con uno de los diputados de la isla, y otro primo con el presidente del Tribunal Real. Gracias á tales protecciones, el complot se desvaneció, y madame della Rebbia siguió en el bosque, y sólo el idiota fué condenado á quince días de cárcel.

Poco satisfecho el abogado Barricini con el resultado de aquel negocio, dirigió sus baterías á otra parte. Exhumó una vieja escritura, á tenor de la cual trató de disputar al coronel la propiedad de ciertas aguas que hacían rodar un molino. Entablóse un pleito que duró largo tiempo. Al cabo de un año iba el tribunal á pronunciar el fallo, y según todas las apariencias, en favor del coronel, cuando Barricini puso en manos del fiscal una carta firmada por un tal Agostini, bandido célebre, que le amenazaba, á él, al alcalde, con incendio y muerte si no desistía de sus pretensiones. Sabido es que en Córcega es muy apetecida la protección de los bandidos, los cuales, para corresponder á sus amigos, intervienen frecuentemente en las querellas particulares. El alcalde se disponía ya á sacar partido de aquella carta cuando un nuevo inovente vino á complicar la cuestión. El bandido Agostini escribió al fiscal quejándose de que se hubiese falsificado su firma y se hubiese puesto en duda su carácter haciéndole pasar por hombre que hacía tráfico de su influencia: «—Si descubro al falsario—decía terminando su misiva—haré en él un ejemplar castigo.»

La familia á que pertenecía el coronel della Rebbia odiaba á muchas otras familias, pero singularmente á la de los Barricini. Algunos decían que en siglo XVI sir della Rebbia había seducido á una Barricini, y había sido apuñalado enseguida por un pariente de la ultrajada damisela. A la verdad, otros contaban de diferente manera el asunto, pretendiendo que la seducida había sido una della Rebbia y el apuñalado un Barricini. Ello es que, para valerse de una expresión consagrada, había sangre entre las dos casas. Sin embargo, contra todo uso, aquel homicidio no había dado lugar á otros, y era porque los della Rebbia y los Barricini se veían perseguidos igualmente por el gobierno genovés, y habiéndose expatriado los jóvenes, las dos familias quedaron privadas, durante muchas generaciones, de sus representantes enérgicos. A últimos del pasado siglo, encontrándose en una tarea un della Rebbia, oficial servicio de Nápoles, tuvo una disputa con otros militares, que entre otros insultos le llamaron cabrero corso. Echó mano á la espada, pero como era él solo contra tres hubiéralo pasado mal, si un forastero, que jugaba también allí, no hubiese exclamado: «—¡Yo también soy corso!»—omando al punto su defensa. Aquel forastero era un Barricini que, por otra parte, no conocía á su compatriota. Cuando se hubieron dado explicaciones, todo fueron de una y otra parte grandes cortesías y juramentos de amistad eterna, porque en el Continente los corsos se ligan fácilmente, todo lo contrario de lo que sucede en su isla. Bien se vió en esta circunstancia: della Rebbia y Barricini fueron amigos íntimos mientras permanecieron en Italia; pero de vuelta á Córcega sólo se vieron rara vez, por más que viviesen en el mismo pueblo, y cuando murieron, haría quizá cinco ó seis años que no se habían dirigido la palabra. Sus hijos vivieron también en *etiqueta*, como dicen en la isla. El uno, Ghifnocio, padre de Orso, fué militar: el otro, Gaidi Barricini, fué abogado. Padres de familia en su tiempo, pero cuando murieron casi olvidados. Sin embargo, un día, hacia 1809, leyendo Giudice, en Bas-

no había más que tres que no fuesen federales, y en Alicante uno, lo recordamos muy bien, el consergente republicano, Antonio Jornet Bernabeu, cuando los partidarios de la República unitaria se podían reunir en un coche de punto, según la frase de unos de ellos.

Fué ministro de la Gobernación del gobierno que siguió al golpe del general Pavía.

En Palencia se hará una solemne manifestación á la llegada de los restos mortales del ilustre hijo de Amusco.

Política local y regional

Molletes y tirallullas

Salimos el domingo contentos y satisfechos del salón del Ayuntamiento, donde acababa de tomar acuerdo la junta Municipal del Censo, y donde al disponerse que todos los partidos tuviesen representación en las Mesas electorales, se desbordó el entusiasmo y hubo silvelista que le dieron ganas de darle un beso á Poveda, el joven diputado por esta circunscripción, cuando en uso de un perfecto derecho subió al estrado de sesiones, interrumpió la lectura de las propuestas, y se puso á hablar con el presidente, mientras los demás ciudadanos fumaban pitillos, ó leían la ley electoral.

Al salir, se nos colgó de nuestro brazo la sal andando, un republicano de los retraídos, y á boca de jarro no espetó lo siguiente:

—Ustedes habrán sido novios alguna vez, y sin dejar de asistir á las reuniones familiares que por lo regular se celebran en la Glorieta del paseo de Méndez-Núñez ó un poco más arriba.

Ella mira á la luna y de reojo al amante, así como el que parece que mira al plato y son las tajadas las que devora con los ojos.

El se la come también con la vista y hasta trata de pelizcarle en el oído, con grave perjuicio de ser visto por la madre.

—Matein, no seas macaco—suele decir la joven con rubor artístico.

—Pero si es que no me puedo contener,—dice el chico mordiendo las uñas.

—Sí mamá te ve, se enfada.

—Anda, pues échame una mirada muy larga, muy larga.

—¿Cómo de larga?

—Como de aquí á la calle del Lobo.

—Eso es poco.

—Pues entonces mírame hasta que yo te pise la puntita de ese pie monín y chirriquitín y saltarín.

—¡Pillín!

En esto la madre, si es de caballera, que es lo más fácil, se pone en pie y corta el idilio en la parte más conmovedora.

—Niña, á casa que es tarde—dice con sequedad de suegra en perspectiva.

—¡Si no han dado las diez!—se atreve á decir el novio.

—Eso á usted no le importa.

—Gracias.

—No hay de qué y le advierto que esto no es para todas las noches.

—Pero mamá—exclama la chica impacientándose.

—Que no es para todas las noches. Todavía no le has terminado los calcetines que le has de regalar á tu tío el día de su santo.

—Ya los tengo casi concluidos.

—A mí no me se contesta. Vaya, Matein, usted se va á su casa por otro lado, que no quiero que lo vean con nosotras.

Que es precisamente el papel de suegra que están representando los conservadores con los silvelistas.

No quieren que los vean juntos.

—¿Pues y la intervención?, es lo único que nosotros contestamos, mientras como las salerosas frases del impenitente revolucionario.

—¡La intervención!—*Molletes y tirallullas*, de las que en nuestro tiempo vendía el honradote Bambero en la calle de la Carasa, hoy de Guzmán.

Poca grasa para el estómago.

Candidatos silvelistas

Anoche se reunieron en el Círculo silvelista el Comité local y los subcomités del distrito de la expresada colectividad política bajo la presidencia de nuestro particular amigo D. Salvador Pérez.

Según parece, se designaron para candidatos del partido en la próxima renovación municipal á los Sres. don Antonio Martínez Torrejón, por el distrito del Ensanche; D. Alfredo Pérez Chápoli, por el de San Francisco y D. José Poveda Villanova por el del Carmen.

Alégrose el alma

Baile el cuerpo, y despiértese la san-

gre torera, y demos cuatro pataitas, que el caso lo merece.

Ya no hay crisis, señores conservadores alicantinos.

Todo es alegría en la gran Toledo. Las campanas tocan estos días que se las pelan.

En las elecciones todos los partidos tienen intervención en las Mesas.

Hasta los silvelistas.

Ejem...

La gente se olvida de mirar al cielo, para seguir el curso de las nubes.

Sólo levanta los ojos cuando oye el ruido del trueno y le hiere la vista el relámpago, como ayer, que hubo de todo, hasta lluvia inclusive, y buena por cierto, para que bendigan á Dios los labradores.

Pero lo importante es sudar mucho estos días, para que todos nos limpiemos luego.

Hasta los ministros se muestran alegres y decididos.

El mismo Cánovas, teniendo la señora al lado, ha dirigido la palabra á los periodistas desde las escaleras de la Presidencia.

Les ha hablado de lo bien que van todas las cosas y de que vivimos en el mejor de los mundos posibles.

Interrogados los ministros han abundado en las mismas ideas que su ilustre jefe.

De modo que si no nos consolamos, es porque no queremos.

Mientras velen por nosotros esos guardiaciviles de conservadores, podemos dormir tranquilos.

Lo malo que tienen estos optimismos es que mañana si á mano viene le conviene el Gabinete pintarlo todo de color oscuro, y con la mayor frescura se lanzan en el peor de los pesimismo.

No que hacer caso á esos caballeros, lo mismo que cuando se muestran lánguidos y tristes.

A consolarse tocan

Esto lo decimos por los que tienen muchos fajos de billetes, y papel del Estado, y son verdaderamente hombres de negocios y adinerados.

Oigan las gentes que en esta tierra se encuentran en estas condiciones, lo que hablan los conservadores:

De aquí á que las Cortes concedan la autorización para el empréstito de Filipinas, aumentará la circulación de los billetes del Banco de España de una manera considerable, por préstamo que el gobierno piensa pedir á dicho establecimiento. Es pro-

bable que el aumento suba de cien millones sobre los mil ochenta que hay en circulación actualmente.

Esto para hacer boca.

Luego de abiertas las Cortes continuará el Banco desbordándose en papel hasta que la inundación llegue á arrastrarnos á todos.

Después vendrá el primer día de pánico, la cola consiguiente y por último la bancarrota.

Y los billetes tendrán el mismo valor que los vales reales.

Ese sería digno punto final de esos que se nos han planteado para tormento del pueblo español.

No es igual

Podrán ó no retirarse de los comicios un conservador y un republicano; podrán aspirar al sufragio de sus ciudadanos, esto es cosa que no vamos á discutir con el periódico que ha contestado á nuestra noticia; pero nos precisa hacer constar, que por tres conductos y por los hechos llegó hasta nosotros la noticia.

El conservador (por que lo es de hecho), se retiraba porque aspiraba á los sufragios de sus amigos, en el pueblo donde vió la luz primera, y donde está inscrito en las listas electorales; y el republicano, porque se presenta por un colegio, donde su nombre ni en éste ni en otro, consta su nombre.

Nosotros no hablamos por hablar, sino porque nos apoderamos de las palpitaciones de la opinión pública, exponemos los hechos, y que se juzgue es á lo que tiramos.

Que se retiren ó no, es cosa que particularmente nos tiene completamente sin cuidado.

Pulso débil

Hermanas del Santo Hospital de San Juan de Dios y de la Benificencia se posesionaron ayer del agua de la Diputación entre ocho y nueve de la mañana, por si al subir los empleados algunos de ellos necesitaban de auxilios tan humanitarios.

Se ha observado que la firma que van colocando los empleados en el libro de horas de entrada de oficinas aparecen casi todas las letras agarrapatadas.

Deben tener mal el pulso.

Están de humor

Merecen los silvelistas toda clase de

respetos y consideraciones, y ahora, que cada cual nos juzgue como quiera.

Así lo creemos y así lo exponemos. En esta agrupación está encarnada la ortodoxia del partido conservador; y por añadidura, una pléyade de hombres de respeto y consideración, sin faltarles jóvenes entusiastas por las doctrinas claras, precisas, que el hombre ilustre del silvelismo va exponiendo conforme se le presenta la ocasión.

Y este partido, va á las elecciones, con la esperanza de que no ha de sacar ni un solo candidato, aunque le hayan dado la hiel del interventor silvelista; y este partido, digno de consideración y respeto, que podía hacer un buen papel en la administración comunal, necesita mucho valor y mucha alma, para medir sus armas con los conservadores que le desafían y retan, sabiendo que éstos no saben más que pisotear las leyes, torcer el curso de la justicia, desmoralizar el país y proteger á... no los nombres, que nos apena el ánimo y sentimos frío en la espalda.

Y aún tiene este partido buen humor para escribir estos cuatro renglones, que valen una mina:

«El decano termina aconsejándonos que trabajemos con fe para alcanzar el triunfo.»

Luchamos con fe y nos alienta la estoica resignación de aquellos mártires que eran arrojados á las firas en los circos romanos.

Por eso al decirnos á combatir en los comicios, repetimos una frase llena de sublime grandeza:

«¡Aooo! Poveda «morituri te salutant!»

Luchar, siempre luchar, es lo que hemos hecho nosotros; trabajar y trabajar con fe, con entusiasmo, porque si se hacen otras cosas, se apodera pronto del cuerpo de los partidos la caducidad y la impotencia.

Para tirarla

La hoja que los republicanos revolucionarios preparan para tirarla por las calles un día antes de las elecciones, lleva por cabeza lo siguiente: Los republicanos podrán quebrarse, pero no se rompen.

Ya veremos detrás lo que sigue.

tía, en un periódico, que el capitán Ghilfucio, acababa de ser condecorado, dijo, ante testigos, que no le sorprendía supuesto que el general *** protegía á su familia. No faltó quien fuera á contarle esto á Ghilfucio, en Viena, respondiendo el capitán que á su vuelta á Córcega encontraría muy rico á Giudice, porque sacaba más dinero de las causas que perdía que de las que ganaba. Nunca se ha sabido si quería insinuar con eso que el abogado hacía traición á sus clientes ó si se limitaba á emitir esta verdad trivial de que un mal negocio le produce más á un letrado que no una buena causa. Sea como fuere, el abogado Barricini tuvo noticia del epigrama, y no lo olvidó. En 1812 pidió ser nombrado alcalde de su lugar, y todo hacía suponer que lo conseguiría, cuando el general *** escribió al prefecto recomendándole un pariente de la mujer de Ghilfucio. El prefecto se apresuró á acceder á los deseos del general, y Barricini no dudó ni por un instante de que debía su repulsa á las intrigas de Ghilfucio. Después de la caída del emperador, en 1814, el protegido del general fué denunciado como bonapartista y reemplazado por Barricini. A su vez este último fué despedido cuando los Cien Días; pero después de aquella tempestad volvió á tomar posesión, con gran pompa, de la alcaldía y del registro civil.

Desde aquel momento fué su estrella más brillante que nunca. El coronel della Rebbia, dejado de reemplazo y retirado en Pietranera, tuvo que sostener contra él una guerra sorda de triquiñuelas sin cesar renovadas. Ora se vía demandado por indemnización de daños y perjuicios causados por su caballo en los cercados del señor alcalde; ora éste, sobretexto de restaurar el solado de la iglesia, hacía quitar una losa rota que llevaba las armas de los della Rebbia y cubría la tumba de un individuo de aquella familia. Si las cabras se comían los plantíos tiernos del coronel, los dueños de aquellas bestias encontraban protección por parte del alcalde; sucesivamente el confitero que desempeñaba la cartería de Pietranera, y el guarda rural, viejo soldado mutilado, olientes

ambos de los della Rebbia, fueron destituidos y reemplazados por hechuras de los Barricini.

La esposa del coronel murió, manifestando el deseo de ser enterrada en medio de un bosquecillo por donde gustaba de pasear; pero el alcalde declaró al puato que sería inlumada en el cementerio del pueblo, supuesto que no había recibido autorización para permitir una sepultura aislada. El coronel, furioso, declaró que, en espera de dicha autorización, su mujer sería enterrada en el lugar que había escogido, é hizo cavar allí una fosa. Por su parte, el alcalde hizo cavar otra en el cementerio, y envió á buscar á la gendarmería, á fin, de oía, de que la ley contase con el apoyo de la fuerza. El día del entierro se encontraron en presencia uno de otro los dos partidos, y púdose temer por un instante que no se entablase un combate por la posesión de los restos de madame della Rebbia. Unos cuarenta campesinos bien armados, conducidos por los parientes de la difunta, obligaron al cura, al salir de la iglesia, á tomar el camino del bosque; por su parte, el alcalde, con sus dos hijos, sus clientes y la gendarmería, se presentó para oponerse á ello. Cuando apareció é intimó á la comitiva á que retrocediera, fué acogido con silbidos y amenazas: sus adversarios le llevaban ventaja por su número, y parecían decididos. Muchas escopetas se cargaron á su vista, y aun se asegura que un pastor llegó á apuntarle; pero el coronel levantó su escopeta diciendo:—¡No tirar sin orden mía!—El alcalde, que por natural les hacía ascos á los golpes, como Panurgo, rehusó la batalla y se retiró con su escolta; entonces la fúnebre procesión volvió á ponerse en marcha, teniendo cuidado de tomar por el camino más largo, á fin de pasar por delante de la alcaldía. Al desfilar, un idiota que se había reunido al cortejo tuvo la ocurrencia de gritar:—¡Viva el emperador! Respondieronle dos ó tres voces, y animándose de cada vez más los rebbianistas, propusieron matar un buey del alcalde, que por ventura les barreaba el camino. Felizmente el coronel impidió se llevase á cabo aquella violencia.

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correos

Para la línea de Madrid, se recoga la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarriles

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—*Misto*, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—*Correo*, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: *Misto*, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana *Correo*, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy está á cargo de D. Francisco Albero.

Carta de Madrid

2 de Mayo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.
Muy señor mío: Dos importantes carlistas han dicho que los representantes de su partido no irán á las Cortes á ser menospreciados por el gobierno, el cual no pone en práctica las reformas votadas y en cambio pone en vigor unas reformas más amplias, aplicándolas á espaldas del Parlamento y en visperas de abrirse.

Añadieron que esto es el abso lutismo más grande que se ha visto en la historia.

Además dicen que es un caso de responsabilidad mayor de cuanto pueda pensarse.

Por consejo de los médicos marchará hoy á los baños de Fortuna el ministro de Ultramar que regresará del 13 al 14.

Dícese que á fin de mes se plantearán las reformas de Cuba en las restantes provincias, coincidiendo con el debate en las Cortes.

El director de la Agencia Mencheta ha celebrado en Sevilla una interview con el Sr. Canalejas.

Este dijo que nunca confió en que las reformas terminaran con la guerra, aunque antes de la insurrección doliese de que no se introdujeran radicales mudanzas en Cuba.

Lamenta que se abandonara la isla á la influencia de los yankees, que brantando los lazos que la unen con España.

Si no se practicasen las reformas lealmente—ha añadido—se disvirtuarán las soluciones, así como se ha gastado la política peninsular, defraudando las esperanzas que en ellas se tenían.

La nación inspira lástima—continúa diciendo—carece de alientos para quejarse, y á la máquina política le falta vapor.

Los problemas que se plantearán en Cuba no se resolverán, y afectando optimismos, como hace el gobierno no se reducen los capitales nacionales ni los extranjeros. Suyo afectísimo, *El Corresponsal.*

Noticias de todas partes

Fiestas

En el mes más hermoso del año, celebra el bonito pueblo de Petrel sus fiestas en honor á San Benifacio.
A las comparsas de moros y cristianos, se adiciona este año una de marineritos, como otro año se hizo de soldados de los tercios de Flandes.
Ya publicaremos en su día el programa de estas tradicionales fiestas.

Defunción

Ha fallecido en esta capital nuestro particular y querido amigo D. José Alvaraz de Coifas, ayudante pagador

de Obras públicas de la provincia y presidente de la Sociedad «Los Nuevos» explotadora del Tranvía Urbano.
El Sr. Alvaraz de Coifas era sumamente apreciado en Alicante por sus bellas condiciones de carácter. Su muerte ha sido hondamente sentida. Acompañamos á la familia del finado en el profundo pesar que la embarga en estos momentos.

Curación de enfermos crónicos

Los tratamientos del doctor Audet han proporcionado en el mes de Abril último, beneficios á gran número de enfermos crónicos, á cuya especialidad el doctor Audet se dedica; curándose (unos personalmente y otros por carta) del «pecho (catarras rebel-des, bronquitis, hemorragias y tisis), 14; de la garganta, 2; del estómago, 4; del intestino, 3; de impotencia, 5; de espermatorrea, 2; de venéreo y sí-filis (1), 7; de ataques epilépticos, 1; de vahidos, 1; de insomnio, 3; de histerismo y neurastenia, 3; de palpita-ciones del corazón, 2; de parálisis, 2; de fetidez del aliento, 1; de reuma, 18; de flujo blanco, (señoras), 5; del oído, 2; de herpetismo, 2; de males de la piel, 1; de orquitis», 2: Total curados, 80. Aliviados: todos los restantes en tratamiento incluso uno que padece «coaxexia cardiaca». Defunciones: Ninguna. Consulta personal en el gabinete, Beneficencia, 2, de doce á dos. Honorarios: 10 pesetas visita; á domicilio, 25 pesetas. Los forasteros pueden consultar por carta.

Estómago, intestinos

Agradezco y declaro que me curé del estómago é intestinos, tomando las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann.—*Eduardo Linñe.*— (Firma legalizada.)
Precio del frasco, 3'90 pesetas.— Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Fallecimiento

Pasó á mejor vida, el 1.º de Mayo, la virtuosa señora doña Lucía Pertusa y Beltran en el pueblo de Elda, dejando sumidos en el dolor más profundo á su desconsolado esposo y buen amigo nuestro D. José Payá, y á sus amantísimos hijos.

Acompañamos á su numerosa familia en el pesar que les ha causado esta inmensa desgracia, que ha venido á nublar el hogar siempre tranquilo del amigo Payá.

Cultos

Han comenzado en muchos templos de esta capital las poéticas funciones que en el presente mes, llamado de María, se celebran á la Reina de los Angeles, bajo diferentes advocaciones.
Consisten los ejercicios que se dedican durante el presente mes á María en misas rezadas, con acompañamiento de letrillas y música, lectura de piadosas devociones y trisagios.

Desatendía las obligaciones de padre de familia

Ya era crónica mi enfermedad al estómago é intestinos que me tenía tumbado sobre la cama horas enteras.
Tenía que faltar á mi trabajo y desatender mis obligaciones de padre de familia, pues mis dolencias absorbían toda mi energía, dejándome escualido física y moralmente.
El mal se aumentaba con mi ad-versión á los remedios que pocas veces conseguían que yo los tomase.
Aburrido de mi estado y por con-

(*) Los enfermos de verúneo y sífilis se han curado siempre y se siguen curando todas sin ninguna excepción.

formar á mi señora, tomé las tan anunciadas píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann.
No esperaba realmente un resultado tan brillante, y sobre todo tan rápido pues en cinco días pude volver á mi trabajo y conseguir mi salud perdida.
Atesto agradecido dando autorización que se haga uso de este documento llevándolo á la publicidad.—*Pedro H. Fernández.*
Precio del frasco, 3'90 pesetas.— Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Sección recreativa

LA CORRIDA BENÉFICA

Gloriosas fechas contiene en verdad el mes de Mayo, para esta España sufrida, para este pueblo preclaro, que sabe luchar con honra, que sabe morir matando, que es noble con el vencido y duro con el tirano.
Fechas escritas con sangre, fechas que llenan de espanto y se agrandan á medida que van pasando los años, fortaleciendo los cuerpos y enardeciendo los ánimos.
¡Nunca pudo mejor día elegir el buen Lozano para celebrar la fiesta, que el día 2 del mes de Mayo! ¡Cómo mejor celebrar tan glorioso aniversario que mitigando las penas que sufren nuestros soldados tras lucha cruel, terrible, con sus ingratos hermanos! Por esto y por otras cosas ahí va, capitán, mi aplauso, y vamos á la corrida que el tiempo me viene escaso.

Y tengo que escribir nada menos que tres revistas, reseñar la corrida por tres veces, y la verdad, dieciocho toros son muchos toros hasta para el más entusiasta aficionado á nuestra favorita fiesta.

La plaza

Presentaba un golpe de vista deslumbrador. Lo más selecto, lo más hermoso que encierra esta noble y caritativa ciudad, se habían dado cita para la tarde en palcos, gradas y tendidos. ¡Y la presidencia! ¡Qué presidencia! Entre las rosas y claveles que orlaban los palcos se destacaban con arrobador relieve de sus fondos rosas y otros claveles más bellos y fragantes que los que pueda producir este mes de las flores y la poesía.
¡Cuánta preciosidad!

Los toros

De D. Fernando Gutiérrez, de Colmenar Viejo.
Han cumplido sin excederse en todos los tercios, demostrando la mayoría malas condiciones de lidiar. El mejor, el primero; el peor, el sexto y último. El nombrado «Finito», con mejor lidia, hubiera hecho más que hizo.
En general, bien presentados y con hechuras de toros de corridas formales, especialmente los lidiados en primero, tercero y quinto lugar. De bravura han ido escasos todos.
Al sexto, le tostaron el morrillo.

Las cuadrillas

Han trabajado sin cesar toda la tarde, haciendo cuanto les ha sido dable por cumplir y agrandar picadores y baquerillos; los primeros pasieron buenas puyas, llevando en pago sendos porra-

zos y los segundos colocaron bastantes buenos pares; algunos, superiores.
En rigor de verdad, si alguna deficiencia se notó en la lidia de algún que otro toro, más puede culparse á la mala suerte de los lidiadores que á su voluntad, pues se vió en todos ellos vehementes deseos de quedar bien.

De los matadores ha sobresalido el *Murcia*, que estuvo toda la tarde afortunado.

A su primero le pasó de cerca y parando, empleando a gunos pases de buena ley, lográndolo de media superior que le valió una grande y merecida ovación y la oreja.

A su segundo, que era un bney carretero, después de ponerle dos pares, los que queman de excelente modo, le trató admirablemente, dándole mejor muerto que el cabestro merecía.

Banderilleando con *Machío* al quinto; superior á todo encomio.
¡Mi enhorabuena, *Murcia!*

Gorste se deshace de su primero, que tenía que matar, de media y una un poco caída, oyendo palmas.

En su segundo brinda al señor gobernador que ocupa un palco. Pasa al *buró* dos veces con la derecha y mete media perpendicular, un pinchazo y media caída.

El señor gobernador obsequia a *es-pada* con una petaca.

Machío estuvo breve en su primero, tumbándole de un estocazo bajo sin proceder pase alguno.

Hay que hacer constar en descargo del chico, que el toro se traía las de Cain y por esta razón no le tanteó siquiera con la mueta, sin duda teniendo en cuenta lo que hizo el toro al darle á poco de salir algunos capotazos.

A su segundo le finiquitó, tras una brega tranquila, dando algunos pases fáciles, de una un tanto atravesada, dos medias y algunos intentos de descabelo.

Este toro le brindó al simpático joven D. Artemio Perez, quien regaló al matador un bonito alfiler de corbata.

En banderillas, al quinto, bien. Los tres matadores han recibido de la presidencia preciosos regalos.

La presidencia sublime. Los servicios, buenos. El desfile, brillantísimo.

AÑILLO

Anuncios y reclamos

Dirección del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

El estado del Pantano en el día de ayer á las cuatro de la mañana, es el siguiente:
Existencia de agua, 9 palmos.
Paret descubierta, 118 id.
De cieno, 69 id.
Entra, 1 1/2 hila fuerte.
Sale, 1 1/2 hila fuerte.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 2 de Mayo de 1897.—
V. Gadea.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 3 (4'6 t.)

Noticias de Cuba

En la noche del día 29, varios grupos de rebeldes tirotearon á los fuertes del ferrocarril de Santiago de Cuba á San Luis.

Además explotaron cinco cartuchos cargados de dinamita, que causaron desperfectos en la vía.

El general Godoy, en la zona de San Juan, hizo al enemigo 12 muertos y dos prisioneros, cogiéndole gran cantidad de armas.

Se han presentado á indulto 21 insurrectos.

Telegrama del Casino

Madrid 3 (5 t.)

Habana 42 insurrectos muertos cuarenta presentados. Tropas 16 heridos. Rumores expedición filibustera desembarcados Guantánamo. Cánovas Te-tuán indispuestos.

Bolsa

Cotización, 64'50.— Cambios París, 28'40.

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ

Á CARGO DE JOSÉ COMA



En la Administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las seis de la mañana.

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA
Loza, lampisteria y cristaleria --Camas, muebles y objetos de capricho.-Deposito de vidrios planos.

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

Mayor 13, 15 y 17

CATARROS

JENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA

y Afecciones de los

BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

EMPLEEN LAS

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias

EMPLAZE LA FORMA ADRIAN

De venta en farmacia de Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.

Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo a todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.



PEDRO DOMEQ

COSECHERO
ALMACENISTA
y Extractor de Vinos,
JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1730
autorizada para el uso
de las armas reales por R. O. de
18 de Octubre de 1824.



DESTILADOR
de aguardiente puro de vino
estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

Marcas, una, dos y tres Cepas Extra

PEDRO DOMEQ

en todos los Cafés, Casinos, Circulos, Fondas, Hoteles
y Restaurants

Representante en Alicante, Sr. D. Rafael Sánchez
Gravina. 5.



Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Malaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Malaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tanger.—El vapor Joaquin de Peñago sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasaje a quienes la compañía da alojamiento muy comodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

AVISO IMPORTANTE.—La compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bisch Hermanos.—Valencia, Sres. y Dart Compañía.—Malaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

COMPAÑÍA COLONIAL

CHOCOLATES Y CAFES

LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL

EN EL RAMO Y FABRICA

9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA

3 medallas de oro y altas recompensas industriales

Depósito general Calle Mayor, 18 y 20

MADRID

Léanse Telegramas de "El Graduador."

DISPONIBLE